

BIBLIOGRAPHIE

Eug Wéra. — *Idées américaines comme sources de richesses.* — Bruxelles, 1927, chez l'auteur. Prix : 15 francs.

En ce qui concerne le chapitre de la production, M. Wéra apporte peu de choses qui ne soient déjà connues comme représentant les tendances américaines. Nous savons que ces tendances sont les suivantes : développer la production et en abaisser le coût ; dans ce but, pousser à la consommation, payer de hauts salaires parce que les ouvriers sont consommateurs, développer le travail mécanique et l'outillage, appliquer l'organisation scientifique et la standardisation.

M. Wéra n'est pas d'avis de pousser en Europe à la spécialisation à outrance, parce que cela conduit à des frais de distribution élevés.

Ceux-ci résultent aussi d'une concurrence excessive à laquelle il y a lieu, d'après l'auteur, de remédier par les associations de producteurs.

Les deux idées qui, d'après cela, paraissent les plus fructueuses, sont donc :

- 1° l'économie dans la distribution des produits ;
- 2° l'association des producteurs.

Por réaliser la première, il faut :

- 1° conserver dans une certaine mesure les établissements de moyenne importance, de manière à mettre le producteur à proximité du consommateur, et par conséquent ne pas trop spécialiser ;
- 2° ne pas établir les usines au hasard, sans plan d'ensemble ;
- 3° standardiser les produits pour diminuer les capitaux immobilisés dans les stocks ;

4° prévoir les tendances et les besoins du marché ;

5° éviter la concurrence excessive et la méfiance de l'acheteur, par conséquent faciliter à l'acheteur le contrôle du produit et standardiser les contrats.

Tout cela peut être atteint en grande partie par l'action collective des producteurs.

Les associations de producteurs doivent aussi se donner comme buts : l'échange de renseignements et les recherches en commun. Leur activité est très grande à cet égard en Amérique. Elles peuvent même aller jusqu'à l'achat et la vente en commun.

H. ANCIAUX.